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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
Более 100 человек участвуют в специальных учениях по поиску и спасению людей и 
организации жизнеобеспечения в условиях Арктики 

Более 100 человек участвуют в специальных учениях по поиску и спасению людей и 
организации жизнеобеспечения в условиях Арктики, сообщили сегодня в администрации 
Таймырского района. 
  Мероприятие, организованное МЧС России, проводится с 12 по 20 апреля на берегу 
Енисея в поселке Усть-Порт (98 км севернее Дудинки). 
  Замысел масштабной тренировки связан с международной группой туристов, 
совершающих переход на снегоходах. По легенде учений, группа своевременно не вышла на 
связь, а позднее подала сигнал бедствия. На поиски туристов выдвинулась совместная 
группа Дудинского арктического поисково-спасательного отряда – филиала Сибирского 
регионального ПСО МЧС России и управления по делам ГО и ЧС администрации 
Таймырского района. По плану учения, первая группа обнаружила туристов. Один из них на 
снегоходе провалился в наледь и утонул вместе с техникой, двое получили серьезные 
травмы, остальные обморожены. По погодным условиям использование авиации невозможно, 
потому в район происшествия выдвигается вторая группа, состоящая из спасателей, медиков, 
сотрудников полиции. Первая группа спасателей готовит площадку для базового лагеря, в 
котором оказывается доврачебная помощь пострадавшим, организовывает майну для работы 
водолазов. С прибытием дополнительных сил незамедлительно разворачиваются 
специальные палатки и модули, водолазные службы приступают к работам по подъему из 
воды утонувшего туриста и снегохода, прибывшие медики оказывают помощь наиболее 
пострадавшим, спасатели – обмороженным туристам, организовываются места обогрева и 
питания. В финале учений группы должны приготовиться к транспортировке экстремалов в 
Дудинку.  

 При проведении тренировки проходит апробация оборудования, техники, беспилотных 
летательных аппаратов в природно-климатических условиях Арктики. Как отметил начальник 
Дудинского арктического ПСО Андрей Саенко, в учениях задействовано около 25 единиц 
техники. "Территория Таймырского муниципального района очень большая, какие возможные 
ЧС могут произойти на территории, предугадать трудно. В случае если произойдет 
крупномасштабное происшествие, возможно применение сил и средств нашего базового 
Сибирского регионального ПСО. Для того чтобы спасатели регионального отряда имели 
навыки работы в Арктике и смогли оказать помощь, они и отрабатывают практические 
вопросы на Таймыре", – пояснил он. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Глава Таймыра Ильдар Джураев в ходе выездного приема граждан ответил на вопросы 
жителей поселка Усть-Порт 

 Глава Таймыра Ильдар Джураев совершил рабочую поездку в поселок Усть-Порт 
сельского поселения Караул, расположенный в 110 км от столицы Таймыра - города Дудинки. 
Вместе с ним в поселке побывали депутат Таймырского районного Совета Сергей Сизоненко, 
прокурор Таймыра Сергей Трофимов, начальник Отдела МВД России по Таймырскому району 
Сергей Григорьев, председатель Ассоциации коренных малочисленных народов Таймыра 
Григорий Дюкарев и начальник отдела по работе с обращениями граждан Организационного 
управления районного Совета депутатов Юлия Ивашина. В Усть-Порту к прибывшей 
делегации присоединились Глава и Руководитель Администрации с.п. Караул Дмитрий 
Рудник и Андрей Никифоров соответственно.  

По прибытию в населенный пункт Ильдар Джураев посетил учреждения социальной 
сферы - детский сад, школу, интернат, больницу, Дом культуры, отделение почты России, где 
побеседовал с руководителями, оценил состояние зданий и внутренних помещений, а также 
уровень оснащенности учреждений. Глава Таймыра также побывал в дизельной, осмотрел 
жилищный фонд поселка и ознакомился с ассортиментом товаров в местном магазине.  
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Согласно плану работы, в Усть-Порту Ильдар Джураев провел прием граждан по 
личным вопросам. На встречу с Главой муниципального района пришли 11 человек. Спектр 
поднятых вопросов был достаточно широк. Граждане интересовались возможностью 
улучшения жилищных условий, предоставления строительных материалов для ремонта 
имеющегося жилья, а также для возведения нового дома. О последнем Главу района просил 
глава многодетной семьи - ветеран боевых действий в Чечне. Отдельно рассматривался 
вопрос выделения жилья для специалистов образовательных учреждений. Решение данного 
вопроса, по мнению сельчан, позволит приглашать на работу в поселок молодых педагогов.  

Ветеран боевых действий в республике Афганистан обратился к Ильдару Джураеву за 
содействием в переселении на постоянное место жительства в город Дудинку. Семья 
сельчан, один из членов которой является инвалидом, просила помочь с ремонтом дома 1926 
года постройки. Кроме этого, в целях обеспечения пожарной безопасности в поселке жителям 
Усть-Порта необходим огнеупорный кирпич для ремонта домовых печей.  

На личном приеме также обсуждался вопрос технического и санитарного состояния 
здания местного почтового отделения, которое требует срочного капитального ремонта. Для 
решения данного вопроса будет направлено обращение руководству Почты России.  

Еще один вопрос, который задали сельчане, касался эксплуатации ледников, 
расположенных на территории поселка. По мнению обратившихся, в настоящее время 
данные сооружения надлежащим образом не обслуживаются и практически не используются 
по прямому назначению. Один из местных предпринимателей выразил желание взять в 
аренду или выкупить у собственника часть мерзлотника для хранения своей промысловой 
продукции.  

В завершение визита в поселок Ильдар Джураев обсудил с Дмитрием Рудником и 
руководителем Территориального подразделения Администрации сельского поселения 
Караул в Усть-Порту Александром Коробинским вопросы подготовки к празднованию 400-
летия села Караул в сентябре и 100-летия поселка Усть-Порт в декабре текущего года. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке откроют семейный долганский клуб 
 В Дудинке решено создать семейный долганский клуб «Бирге». Он будет работать по 
инициативе активных представителей долганского народа в Центре народного творчества 
города. 
 Руководителем клуба «Бирге» выбрали Евгению Роганину, передает пресс-служба 
дудинской администрации. С идеей создания клуба выступила отличник народного 
просвещения, Почетный гражданин Таймыра, заслуженный работник культуры РСФСР 
Евдокия Бетту. Клуб будет заниматься пропагандой семейного воспитания и налаживать 
взаимодействие творческой интеллигенции и семей. 
 В клубе будут проходить занятия по музыкальному и декоративно-прикладному 
искусству. Его презентация пройдет 14 мая на фестивале «Семейная мозаика». 

Русская Планета 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Четыре СОНКО Норильска получат по 100 тыс. руб. из городского бюджета 
Четыре социально ориентированные некоммерческие организации Норильска получат по 

100 тыс. руб. из городского бюджета. 
Победителями конкурса соцпроектов стали: кризисный центр социально-психологической 

помощи "69 параллель" с инициативой "Семейная мастерская", фонд содействия людям в 
трудной жизненной ситуации "Горлица" с проектом "Светлячок", общественная организация 
"Клуб исследователей Таймыра" с инициативой "Большая история Большого Норильска" и 
спортивный клуб славянских единоборств "Коловрат" с проектом "Школа юного рыцаря". 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

4 

Денежные средства будут предоставлены из местного бюджета в рамках 
мероприятий подпрограммы "Поддержка СОНКО в муниципальном образовании город 
Норильск" муниципальной программы "Молодежь муниципального образования город 
Норильск в ХХI веке". Всего на рассмотрение членов жюри было представлено 15 проектов. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

«Норникель» продал «Нордавиа» совладельцу Red Wings 
ГМК «Норильский никель» закрыла сделку по продаже 100% акций авиакомпании 

«Нордавиа - региональные авиалинии», покупатель - АО «Скай инвест», говорится в 
сообщении «Норникеля». Сумма сделки не уточняется. В ходе сделки полностью 
реструктуризирована текущая задолженность авиакомпании перед поставщиками и 
финансовыми институтами, отметил «Норникель». 

Авиакомпания продолжит осуществлять деятельность, в том числе в Мурманской и 
Архангельской областях, приведены в сообщении слова вице-президента «Норникеля» Оника 
Азнауряна. 

"Скай инвест" принадлежит совладельцу авиакомпании Red Wings Сергею Кузнецову. В 
структуру сделки со «Скай инвестом» включено также ООО «Норд-текник», занимающееся 
обслуживанием и ремонтом авиационной техники. «Альянс авиакомпаний будет следовать 
стратегическому курсу, направленному на эксплуатацию воздушных судов российского 
производства», - заявил Сергей Кузнецов. 

При прежнем гендиректоре «Норникеля», Владимире Стржалковском, компания 
планировала объединить «Нордавиа» с другой «дочкой» – «Таймыр» (летает под брендом 
Nordstar), чтобы осуществлять перевозки в ключевых регионах присутствия 
металлургического гиганта – Красноярском крае и Мурманской области. Но этому помешала 
ФАС, по мнению которой слияние могло ограничить конкуренцию и «усилить доминирующее 
положение» «Таймыра» в том числе на маршрутах, по которым летают обе авиакомпании, – 
между Нарьян-Маром, Архангельском и Мурманском. В 2013 г. совет директоров «Норникеля» 
утвердил стратегию, предполагавшую продажу низкодоходных и непрофильных активов, к 
которым были отнесены обе авиакомпании. «Таймыр» остается у «Норникеля». 

«Нордавиа» специализируется на перевозках пассажиров из Северо-Западного 
федерального округа по России, в том числе в Москву, на черноморские и северокавказские 
курорты, аэропорты базирования – Москва и Архангельск. «Норникель» купил авиакомпанию 
в 2011 г. у «Аэрофлота» за $7 млн (ее долги тогда составляли $228 млн), сейчас в парке 
девять самолетов Boeing 737-500. В 2015 г. пассажиропоток «Нордавиа» сократился на 4% до 
727 625 человек (21-е место в России). В январе авиакомпания перевезла 50 120 человек (18-
е место) 

Ведомости 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В министерстве строительства и ЖКХ состоялось совещание по вопросам 
капитального ремонта в крае 

Министр строительства и ЖХК края Николай Глушков провел расширенную коллегию по 
вопросам реализации программы капитального ремонта многоквартирных домов в регионе. В 
мероприятии приняли участие представители министерства и общественных организаций, 
Регионального фонда капитального ремонта, проектировщики и подрядные организации.  

Участники мероприятия ознакомились с ходом проведения капремонта в крае, с 
выполнением краткосрочных программ 2015 и 2016 годов, а также высказали предложения по 
реализации программы на 2017 год. Особое внимание было уделено принятию мер по 
повышению эффективности и качества ремонтных работ.  

Напомним, что в краткосрочный план капремонта 2015 года было включено 138 жилых 
домов в 24 муниципальных образованиях. Объем финансирования составил 461 млн рублей, 
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из которых часть составили средства федеральной поддержки. В программу 2016 
года, утвержденную в конце прошлого года, вошли уже 347 домов, а к 2017 году годовой план 
капремонта должен включать около 800 домов.  

В ходе совещания Николай Глушков подчеркнул, что капремонт – это не только забота 
оператора – Регионального фонда капремонта на территории Красноярского края, но и 
местных властей, и управляющих компаний, напрямую заинтересованных в реализации 
программы. "Наша общая задача  - не только обеспечить скорейшее выполнение 
краткосрочных планов 2015 и 2016 года, но и отработать "шаблоны" различных задач 
капремонта, по которым будут выполняться программы последующих годов", - сказал 
министр.  

В настоящее время в рамках региональной программы капремонта завершены работы в 
74 многоквартирных домах в Красноярском крае - в Красноярске, Железногорске, 
Зеленогорске, Минусинске и Шарыпово. В основном в домах проводился капитальный ремонт 
скатных крыш, замена инженерных систем электроснабжения и холодного водоснабжения. 
Кроме того, в 12 многоквартирных домах заменили 52 лифта, которые уже введены в 
эксплуатацию. Планируется, что к концу апреля еще в 10 домах заработает 29 новых лифтов.  
В настоящий момент ремонт завершается еще в 35 домах, где активно проводятся 
строительно-монтажные работы.   

Генеральный директор Регионального фонда капитального ремонта Нина Авдеева 
отметила, что сегодня большое внимание уделяется качеству проведенных работ. 
"Региональный оператор тщательно контролирует работу подрядных организаций. Кроме 
того, в соответствии с Жилищным кодексом РФ, к этому процессу мы активно подключаем 
министерство строительства и ЖКХ края, органы местного самоуправления, управляющие 
компании многоквартирных домов и собственников жилья для того, чтобы обеспечить 
качественное и своевременное выполнение работ". 

«Красноярский край» 
 

Красноярское УФАС признало незаконным запрет продажи алкоголя в ларьках 
Красноярские антимонопольщики направили в адрес Заксобрания предостережение о 

недопустимости запрета на продажу алкоголя в ларьках и павильонах. Об этом сообщили в 
пресс-службе ведомства. 

Напомним, в конце декабря прошлого года краевые депутаты приняли в первом чтении 
законопроект, согласно которому на территории региона запрещено продавать алкоголь «в 
нестационарных торговых объектах». Данный документ должен способствовать защите 
здоровья, прав и законных интересов граждан, отметили авторы инициативы. 

После этого в адрес УФАС поступило обращение от бизнес-омбудсмена края, 
потребовавшего провести проверку на предмет соответствия запрета антимонопольному 
законодательству. В итоге выяснилось, что принятие ограничения «свидетельствует о 
превышении полномочий, предусмотренных федеральным законодательством». 

Как отметили в антимонопольной службе, региональный запрет на продажу алкоголя в 
ларьках не предусмотрен действующими законами. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

Более 75 % иностранцев приезжают в Красноярский край на работу 
В первом квартале текущего года Федеральная миграционная служба в Красноярском 

крае поставила на миграционный учет 35 255 иностранных граждан. Как сообщили в пресс-
службе регионального управления ФМС, количество приехавших осталось на прежнем 
уровне. Снято с миграционного учета было 28 534 иностранных гражданина. 

Наибольшее количество иностранцев прибыло из Таджикистана — 27 %, Узбекистана — 
17,2 %, Кыргызстана — 16 %, Украины — 9,1 %, Китайской Народной Республики — 6,7 %. 

Для осуществления трудовой деятельности на территорию края въехало 75,5 % 
иностранных граждан от их общего числа. 

«Newslab» 
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Безработицу в Красноярском крае сократят до 1,3%  
Ситуация на рынке труда в Красноярском крае стабильна. Так считают в региональном 

правительстве.  
Сейчас уровень безработицы в регионе составляет 1,5%, по прогнозам до конца года 

этот показатель сократится до 1,3%, сообщает пресс-служба Правительства Красноярского 
края. 

Заместитель руководителя краевого агентства труда и занятости Сергей Селюнин 
отметил, что потребность в рабочей силе в регионе не снижается. Ожидается, что в 2016 году 
будет трудоустроено около 80 тысяч человек. Особое внимание в крае уделяется кадровому 
обеспечению инвестиционной деятельности. 

«Несмотря на сложности в экономике страны, ситуация на трудовом рынке в крае 
остается стабильной», - сообщил министр экономического развития, инвестиционной 
политики и внешних связей края Виктор Зубарев. 

ДК 
 

Красноярская политика вышла на улицы. Накануне выборов-2016 пикеты и митинги 
становятся популярными среди партий 

В Красноярске и других городах региона нарастает активность партий. Практически 
ежедневно на улицах можно встретить пикеты агитаторов с агитационно-пропагандистскими 
материалами. Увеличивается и количество разного рода протестных акций. Так, в апреле в 
столице края состоялся митинг протеста, на котором горожане протестовали одновременно 
против внедрения системы «Платон», роста цен на бензин, притеснения малого бизнеса и 
поборов на капитальный ремонт. 

Лидеры региональных отделений оппозиционных партий не скрывают, что пикеты, 
митинги и другие уличные акции будут одной из основных форм работы с электоратом во 
время избирательной кампании. «ЛДПР была первой из российских партий, которая вышла на 
улицу и начала работать с избирателями «на расстоянии вытянутой руки». За прошедшие 
десятилетия эта форма показала свою эффективность. Отказываться от нее мы не 
собираемся, – говорит координатор краевого отделения ЛДПР Сергей Натаров. – За 
последние месяцы мы провели уже несколько серьезных акций в Красноярском крае, которые 
были посвящены социально-экономическим проблемам, например, повышению акцизов на 
ГСМ и отмене поборов на капремонт. Отмечу, что люди становятся все более пассивными, и 
даже явное ухудшение их материального положения пока не стало поводом для массовых 
акций протеста». 

«Мы только что провели в крае пикетную кампанию под девизом «Делай или уходи!». 
Смогли собрать около 10 тыс. подписей красноярцев, недовольных социально-экономической 
политикой правительства Дмитрия Медведева. Отмечу, что в городах работать гораздо 
проще. В сельской местности проблематика другая, к уличным акциям там относятся с 
настороженностью, – рассказал «НГ» председатель совета регионального отделения 
«Справедливой России», депутат Заксобрания Николай Трикман. – В красноярские дворы 
пошли специалисты наших центров по защите прав граждан. В ходе выборов мы будем 
только наращивать уличную активность, тем более что основная часть кампании приходится 
на лето». 

Близка тема уличных акций и непарламентским партиям. «В ситуации, когда 
электронные и печатные СМИ находятся под административной и финансовой цензурой, 
публичные акции в местах с высокой проходимостью людей становятся прекрасным ресурсом 
для ведения агитации и пропаганды, – подчеркивает лидер краевого отделения 
«Коммунистов России» Андрей Селезнев. – В результате этих акций политическая 
организация может охватить большое количество людей, получить отличный фотоматериал, 
который может быть использован в социальных сетях. Думаю, что такая форма общения с 
народом не потеряла актуальность, главное сегодня не замыкаться в себе, а идти в массы». 

Наблюдатели также уверены, что уличный формат будет популярен на этих выборах. 
«Характерная особенность этой кампании состоит в том, что социальный протест пытаются 
приватизировать не только левые партии, но и все игроки на оппозиционном фланге: от 
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националистов и патриотов до ПАРНАСа. Негативный социально-экономический 
контекст способствует популярности этого жанра, – отмечает политолог Андрей Копытов. – 
При этом пока складывается впечатление, что пикеты и митинги проводятся не для того, 
чтобы привлечь на свою сторону избирателей во время акций, а прежде всего для того, чтобы 
создать сильный информационный повод для массмедиа. Это больше работа на 
телевизионную картинку». 

«Независимая газета» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Зарубежные СМИ оценили "Прямую линию". Тон миротворца, в котором Владимир Путин 
отвечал на вопросы о внешней политике России, был услышан западными СМИ и они его 
оценили. 

Крушение мира чиновников 
Хотя подобное происходит уже не первый раз, однако зарубежные журналисты не 

перестают удивляться той стремительности, с которой исполняются решения президента, 
озвученные в прямом телевизионном эфире. Почти все издания, опубликовавшие обзор 
"Прямой линии", состоявшейся 14 апреля и продолжавшейся 3 часа и 40 минут, отмечают, 
что на возбуждение уголовного дела по факту невыплаты зарплаты на небольшом 
рыбокомбинате на Дальнем Востоке потребовалось едва ли не меньше часа, а ремонт дорог 
в Омске с укладкой нового асфальта начался, как пишет британская Guardian, через 52 
минуты после того, как Путин подверг критике ситуацию с дорогами в городе. 

Главной особенностью "Прямой линии" была и остаётся возможность для каждого 
гражданина России быть услышанным напрямую президентом, минуя сразу все ступени 
вертикали власти. "Когда Путин старательно записывает на листе бумаги название деревни и 
области, где-то на просторах огромной России региональный чиновник чувствует, что его 
ранее безопасный мир начинает рушиться вокруг него", — описывает автор статьи свои 
ощущения от "Прямой линии". 

Оливковая ветвь для Турции 
Путин готов протянуть Турции руку помощи, пишет местное издание Türkiye. В статье 

прямо называют реплику российского президента "оливковой ветвью", протянутой Турции. 
Даже несмотря на то, что слова Владимира Путина явно указывали, что президент Турции 
своими действиями стремится к самоуничтожению, однако издание расценило общий 
характер заявления российского президента, как дружественный в отношениях между 
народами двух стран. В статье даже упоминается тот факт, что Турция надеется на 
восстановление потока российских туристов на свои курорты. 

"Имперские амбиции" для США 
Единственное выражение в ответах Владимира Путина, которое можно было бы назвать 

отголоском противостояния двух держав, вынесено в заголовок статьи в USA Today. Издание 
вычленило реплику российского президента о необходимости для США отказаться от 
"имперских амбиций" и относиться к России как к равноправному партнеру. Впрочем, издание 
тут же приводит слова Путина о конструктивном сотрудничестве России и США в вопросах 
нераспространения ядерного оружия, борьбы с терроризмом и решения проблемы Ирана. 

Ещё раз отношений с США Владимир Путин коснулся в ответе на вопрос о его 
отношении к заявлению Обамы, назвавшем Ливию своей главной ошибкой на посту 
президента. Путин по достоинству оценил смелость и открытость Обамы, а вскоре вновь 
благоприятно отозвался о сотрудничестве с США, когда речь зашла о конфликте в Сирии. 

"Он также выразил надежду на то, что перемирие при посредничестве России и США 
будет помогать ходу мирных переговоров в Женеве, прокладывая путь к новой конституции и 
проведению досрочных выборов в Сирии", — отмечает американское издание. 

Ястребам сказали "нет" 
"Россия не окружена врагами", такое заявление российского президента, касающееся 

внешнеполитической обстановки, в которой находится страна, приводит издание Telegraph. 
Вообще, говоря о проблемах отношений с Западом, Путин, как отмечает издание, взял 
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"относительно примирительную ноту". Отмечается и желание мирного 
урегулирования в Сирии, и убеждённость в том, что боевые действия на востоке Украины не 
возобновятся. 

"Если хочешь, чтобы что-то было сделано в России, надо звонить Путину", — делает 
вывод из "Прямой линии" автор статьи в Telegraph. Примечательно, что за этими словами 
кроется не только ирония в адрес местных чиновников и правоохранителей, зачастую 
неспособных решать проблемы без указания из Москвы, но и откровенное одобрение 
существования формата прямого диалога с главой государства. 

Вести 
 
Бастрыкин связал девальвацию рубля с «гибридной войной» США против России 

Девальвация рубля, падение реальных доходов населения, спад производства и 
рецессия в экономике во многом стали результатом «гибридной войны», которую ведут США 
против России, написал глава СКР Александр Бастрыкин 

Россия, да и ряд других стран в последнее десятилетие живут в условиях так 
называемой гибридной войны, развязанной США и их союзниками, говорится в статье главы 
Следственного комитета РФ Александра Бастрыкина, опубликованной в издании 
«Коммерсант. Власть». 

По мнению Бастрыкина, во многом результатом действий США и их союзников «стала 
глубокая девальвация рубля, падение реальных доходов населения, спад промышленного 
производства, рецессия в экономике. Возник дефицит бюджета и вытекающие отсюда 
последствия в виде секвестрования его расходной части, а также повышение фискальной 
нагрузки для увеличения доходов». 

Глава СКР считает, что «гибридная война» ведется по разным направлениям — 
политическому, экономическому, информационному, а также правовому. «Причем в 
последние годы она перешла в качественно новую фазу открытого противостояния», — 
отметил он. 

«Основными элементами экономического воздействия стали торговые и финансовые 
санкции, демпинговые войны на рынке углеводородов, а также валютные войны. Умело 
манипулируя огромной долларовой массой, Штаты обрушивают национальные валюты 
развивающихся стран. Российским организациям были перекрыты каналы внешнего 
долгосрочного заимствования, которые составляли основу инвестиций для развития 
реальных (производственных) секторов экономики. Примечательно, что ограничения на 
движение финансов не коснулись краткосрочного финансирования, которое в настоящее 
время активно используется для спекулятивного давления на нашу национальную валюту», 
— написал Бастрыкин. 

Глава СКР предложил также расширить спектр уголовно-правовых мер для 
противостояния экстремизму. По его мнению, это станет ответом на информационную войну, 
которую США ведут против России. 

Нужно, считает Бастрыкин, «предусмотреть внесудебный (административный) порядок 
включения информации в федеральный список экстремистских материалов, а также 
блокировки доменных имен сайтов, которые распространяют экстремистскую и радикал-
националистическую информацию». 

 Власти также должны рассмотреть вопрос о признании уголовно наказуемыми 
деяниями обладание, сбор, «загрузку с компьютера» материалов, связанных с вербовкой, 
которую осуществляют в интернете террористические организации, написал он. 

 Кроме того, проявлением экстремизма следует считать отрицание итогов 
всенародного референдума, а также дополнить «ст.280 УК РФ (публичные призывы к 
осуществлению экстремистской деятельности) квалифицирующим признаком, 
предполагающим призывы к экстремистской деятельности, если они сопряжены с 
фальсификацией сведений об исторических фактах и событиях». 

РБК 
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Минфин готовит первый секвестр бюджета-2016. Только на поддержку 
Внешэкономбанка уже сейчас требуется 150 миллиардов рублей 

В Минфине подготовили поправки в федеральный бюджет 2016 года, правда, в 
ведомстве пока так и не решили, вносить их весной или все же позже. Новые поправки в 
бюджет составлены исходя из средних цен на нефть в 40 долл. за баррель, что может 
оказаться слишком оптимистичной оценкой, предупреждают эксперты «НГ». Если черное 
золото не подорожает, то правительству придется пойти на второй секвестр. 

«Это решения в рамках антикризисного плана – направление ресурсов на поддержку 
отраслей, – 10-процентная оптимизация, источники приватизации, которых не было в 
бюджете, часть тактических мер», – пояснил Антон Силуанов, отвечая на вопрос журналистов 
о сути подготовленных Минфином изменений. При этом он сообщил, что ведомство пока не 
вносило свои предложения в правительство. «Минфин работает в части обычного 
бюджетного процесса, у нас правки в бюджет готовы», – говорит министр. 

«В конечном счете это будет определяться правительством в части целесообразности 
внесения поправок сейчас или чуть попозже», – сказал Силуанов. Ранее на прошлой неделе 
глава Минэкономразвития Алексей Улюкаев сообщил, что переделывать бюджет, возможно, 
не будут до осени. «Высока вероятность такого развития событий. В рамках бюджета, с 
учетом недовведенных в полном объеме некоторых бюджетных обязательств, у нас есть 
возможность исполнять обязательства перед бюджетополучателями, а дальше смотреть уже, 
как будет развиваться ситуация», – цитировал его ТАСС. 

«Минфин, похоже, собирается действовать ситуационно, в зависимости от динамики 
бюджетных доходов, и выйти с предложениями о пересмотре плана по расходам ближе к 
концу года», – делают вывод эксперты Центра развития Высшей школы экономики в своем 
докладе «Комментарии о государстве и бизнесе». 

Предложенная Минфином тактика теоретически может помочь сэкономить расходы по 
каким-то направлениям и подготовить их секвестр осенью текущего года, рассуждают 
экономисты. 

Судя по очень низкому проценту освоения средств по разделу «Национальная 
экономика», под сокращение подпадут отраслевые федеральные целевые программы и 
расходы на поддержание различных секторов экономики – делает вывод ведущий научный 
сотрудник Центра развития ВШЭ Андрей Чернявский. 

Новые поправки в бюджет предполагают, что средние цены на нефть марки Urals 
составят 40 долл. за баррель. Дефицит бюджета при новых ценах должен сохраниться на 
уровне в 3% ВВП. Такой же дефицит ранее предполагалось иметь и при 50 долл. за баррель. 

Но в достижение такого ориентира по итогам 2016 года верят далеко не все. Ранее 
бывший министр финансов Алексей Кудрин заявлял, что при цене на нефть около 40–42 
долл. за баррель дефицит бюджета будет около 5% (см «НГ» от 13.04.16). По оценкам 
экономистов Центра развития, средняя цена на нефть в 40 долл. за баррель приведет к тому, 
что за год бюджет недосчитается 1 трлн руб. доходов. «При цене 35 долл. за баррель 
недобор составит 1,3 трлн руб., что неизбежно скажется и на расходах федерального 
бюджета», – отмечает Чернявский. 

В первом квартале 2016 года бюджетный дефицит уже превысил ориентир в 3% ВВП. 
«Объем поступивших доходов составил 2,9 трлн руб., или 21,2% к общему объему доходов 
федерального бюджета. Исполнение расходов – 3,6 трлн руб., или 22,5% к общему объему 
расходов федерального бюджета. Дефицит – 712,9 млрд руб.», – следует из 
предварительного отчета Минфина. То есть дефицит только по итогам первого квартала 
составил 3,7% от ВВП. 

Основным источником финансирования дефицита федерального бюджета, как и в 
первые месяцы 2015 года, стали средства на лицевых счетах распорядителей бюджетными 
средствами. «Это означает, что значительные средства федерального бюджета в первом 
квартале были выделены различным распорядителям бюджетных средств, но «реальные» 
расходы не осуществлялись. Это относится и к расходам по разделу «Национальная 
оборона». Отсюда вытекает, что в первом квартале федеральный бюджет вообще не был 
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дефицитен, если учитывать расходы как поступление средств конечным 
бюджетополучателям», – подчеркивают эксперты. 

Дополнительный доход дефицитному бюджету-2016 должны обеспечить в текущем году 
средства от приватизации крупных госактивов. Так, от 1 трлн до 1,5 трлн руб. в 2016–2017 
годах Минфин рассчитывает получить от приватизации пакетов акций «Роснефти», 
«Башнефти», АЛРОСА и ВТБ. 

Напомним, в 2016 году предлагается к приватизации пять основных госактивов: 
«Роснефть», «Башнефть», ВТБ, «Совкомфлот», АЛРОСА. Пакеты акций «Башнефти», 
АЛРОСА и ВТБ входят в список наиболее дорогостоящих активов. Самый дорогой актив – 
19,5% акций «Роснефти»,  от продажи которых Минфин надеется выручить около 500–550 
млрд руб. В «Башнефти» государство готово расстаться с пакетом в 50,08%, в ВТБ – продать 
10,9% акций, в АЛРОСА – 10,9%. 

При этом только на поддержку Внешэкономбанка (ВЭБ) требуется сумма, соизмеримая с 
доходами от приватизации, – свыше 1 трлн руб. Так, для погашения долгов госкорпорации до 
2020 года нужно найти 1,3 трлн руб. И, очевидно, они будут найдены. В конце прошлой 
недели глава Минфина подтвердил решение властей выделить на поддержку ВЭБа 150 млрд 
руб. из 340 млрд руб., оставшихся в бюджете от заморозки пенсионных накоплений в 2016 
году. «По закону, эти средства могут расходоваться по предложению правительства по 
поручению президента. Президент дал поручение про 150 млрд руб. на ВЭБ», – сказал 
Силуанов. 

Запланированного 10-процентного сокращения федерального бюджета может и не 
хватить, считают эксперты. «Формально Минфин может больше и не проводить сокращение», 
– считает директор Института стратегического анализа ФБК Игорь Николаев. Однако в 
реальности оно вполне может потребоваться. Средняя цена черного золота может оказаться 
и ниже запланированной, говорит экономист. «В этом случае правительство может пойти на 
еще один мини-секвестр – сократив расходы на 3–5%», – предполагает Николаев. 

«Независимая газета» 
 

В Роструде напомнили об отдыхе на майских праздниках 
В связи с празднованием Первомая и Дня Победы в первой половине будущего месяца у 

россиян будут сокращенные рабочие недели, заявляют в Роструде. 
«После выходных, связанных с празднованием Первомая, у россиян будет трехдневная 

рабочая неделя, со среды, четвертого мая, по пятницу, шестого мая, а после празднования 
девятого мая рабочая неделя будет состоять из четырех дней, со вторника десятого мая по 
пятницу, тринадцатого мая», — сказал «Интерфаксу» заместитель руководителя 
Федеральной службы по труду и занятости Иван Шкловец.Читайте также 

Майские праздники для россиян продлятся с 30 апреля по 3 мая и с 7 по 9 мая 
Он напомнил, что в связи с празднованием Первомая у россиян будет четыре выходных 

дня подряд — с 30 апреля по третье мая включительно, а к празднованию Дня Победы, 
включая сам праздничный день, у них будет три нерабочих дня, напомнили в Роструде. 

«Что касается выходных дней к первому мая, то начинаем отдыхать с 30 апреля, в 
субботу. Сам праздничный день приходится на воскресенье, и поэтому нерабочим днем будет 
также понедельник, второго мая. Во вторник, третьего мая, мы также отдыхаем, поскольку на 
этот день перенесен выходной со второго января 2016 года, приходившийся на субботу. 
Таким образом, мы отдыхаем четыре дня подряд», — сказал собеседник агентства. 

В связи с празднованием Дня Победы в этом году у россиян будет три выходных дня 
подряд, отметил замглавы Роструда. 

«В связи с празднованием девятого мая, которое в этом году приходится на 
понедельник, у россиян, соответственно, будут трое выходных подряд с седьмого по девятое 
мая — два выходных и один праздничный нерабочий день», — сказал он. 

INTERFAX.RU 
 

 
В Минфине не исключили замедления инфляции в РФ до 6% к концу года 
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Инфляция в России по итогам текущего года может составить менее 6%. Такой прогноз 

в беседе с журналистами в Вашингтоне озвучил замглавы Минфина РФ Максим Орешкин. 
 «Я не удивлюсь, что если цены на нефть сохранятся на текущем уровне, мы можем 

увидеть инфляцию к концу года на уровне 6% или даже ниже 6%», — отметил замминистра, 
чьи слова приводит RNS. 

 По итогам прошлого года инфляция в России составила 12,9%. Быстрое замедление 
ее уровня в этом году не означает, что цель по инфляции в 4% к концу 2017 года будет легко 
достигнуть, указал при этом Орешкин. 

«Дальнейшие движения становятся труднее и труднее и связаны с изменением 
фундаментальных уровней инфляционных ожиданий, поведением экономических агентов и 
так далее. Потому что шок, связанный с изменением структуры цен, прошел, он позади нас, 
дальше начинается сложная часть работы. Задача, в том числе, бюджетной политики — 
создавать условия, чтобы это происходило быстрее», — полагает замглавы Минфина. 

 По оценкам Росстата, инфляция в стране по итогам марта 2016 года составила 0,5% в 
сравнении с предыдущим месяцем, когда она была зафиксирована на уровне 0,6%. С начала 
текущего года потребительские цены в стране поднялись на 2,1% (к декабрю-2015). В 
годовом исчислении инфляция в стране достигла в марте 7,3% после 8,1% в феврале и 9,8% 
в январе текущего года. 

Ранее в этом месяце Центробанк РФ в информационно-аналитическом комментарии 
«Динамика потребительских цен» указал, что годовая инфляция в мае—июне может 
временно увеличиться, но при отсутствии новых шоков снижение годовой инфляции 
возобновится. При этом в апреле текущего года ожидается сохранение умеренных темпов 
роста потребительских цен, а годовая инфляция в апреле на фоне низкой базы сравнения 
существенно не изменится. 

По данным ЦБ, годовая инфляция в марте 2016 года уменьшилась до 7,3%, при этом 
плодоовощная продукция впервые за историю наблюдений подешевела относительно 
предыдущего месяца (на 1,3%). 

Росбалт 
 
СМИ: В России могут запретить досрочное погашение ипотеки 

Ассоциация российских банков предупредила о готовящемся запрете на досрочную 
выплату ипотеки. Письмо за подписью главы ассоциации Гарегина Тосуняна отправлено 
начальнику государственно-правового управления президента России Ларисе Брычевой, 
сообщает РБК. 
        В письме от 14 апреля содержится ряд замечаний к законопроекту, который значительно 
изменит Гражданский кодекс РФ. Законопроект внесен в Госдуму президентом в 2012 году, он 
был принят в первом чтении, а сейчас профильный комитет подготовил поправки ко второму 
чтению. Планируется, что 18 апреля Совет по кодификации и совершенствованию 
гражданского законодательства при президенте рассмотрит документ. 

В действующих положениях кодекса право ипотечного заемщика досрочно вернуть 
кредит без согласия кредитора закреплено. В случае утверждения новой версии кодекса 
досрочный расчет может быть возможен только с согласия банка, для потребительских 
кредитов и займов исключение сохраняется, пояснил вице-президент Ассоциации 
региональных банков Олег Иванов. 

Он предположил, что данное новшество — инициатива крупных ипотечных кредиторов, 
которые хотят перейти на немецкую модель регулирования ипотеки. Дело в том, что как раз в 
Германии досрочное погашение ипотеки без согласия банков запрещено. Это позволяет 
банкам дешевле рефинансироваться в связи с выпуском долгосрочных закладных листов. 

Законопроект предусматривает и другие изменения. К примеру, предполагается, что 
долевые застройщики получат право без ограничений привлекать займы от граждан. При 
этом количество банковских операций, остававшееся неизменным с появления банковской 
системы (все последние 25 лет), могут расширить с девяти до 12. 
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«Создается впечатление, что российскую финансовую систему срочно хотят 
переориентировать на золотой стандарт. Видимо, готовят альтернативу доллару и евро», — 
считает Иванов. 

Согласно данным ЦБ, задолженность россиян по ипотеке на 1 марта составила 3,9 трлн 
рублей. Самый большой объем долга приходится на Москву: 3,7 млн рублей при 
ежемесячном платеже 43 тыс. рублей. На втором месте Московская область — 3,2 млн 
рублей с ежемесячным платежом 41 тыс. рублей. 

По итогам первого полугодия 2015 года, по данным агентства RAEX, доля госбанков на 
ипотечном рынке составляла 86%. Сбербанк увеличил свою долю в совокупном объеме 
выдаваемых кредитов до 66% по сравнению с 51% в первом полугодии 2014 года, Банк 
Москвы — до 2,2% (1,6% годом ранее). Доля ВТБ24 сократилась с 21 до 16%, Газпромбанка 
— с 4 до 1,7%. 

Росбалт 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Капитальный ремонт становится инструментом предвыборных игр  
В ходе «прямой линии» президент уделил особое внимание проблеме капитального 

ремонта. «Это очень важная сфера и очень чувствительная для людей, — сказал Владимир 
Путин. — У нас свыше двух миллиардов квадратных метров жилой площади в стране, не 
помню точно, 2,4, что ли, и миллиард нуждается в ремонте, причем все нуждается в ремонте, 
но миллиард нуждается в ремонте немедленно. А знаете, сколько мы ремонтируем сегодня в 
год? 50–70 миллионов. Если мы так будем ремонтировать, у нас количество аварийного 
жилья будет расти в геометрической прогрессии. Катастрофа может когда-то наступить». 

При всей серьезности вопроса в последнее время тема капитального ремонта стала 
активно использоваться различными политическими силами в качестве инструмента 
предвыборной борьбы. 

Скажем, не так давно депутаты ЛДПР внесли в нижнюю палату парламента законопроект 
с предложением на пять лет приостановить выплаты взносов граждан на капремонт. Партии 
КПРФ и «Справедливая Россия» в декабре 2015 года предлагали различные варианты 
освобождения отдельных категорий граждан от обязанности уплачивать взносы на 
капитальный ремонт. 

При этом депутаты утверждают, что эти инициативы не потребуют расходов из 
федерального бюджета, а где найти источники финансирования, не уточняют. 

Очевидно, что подобные инициативы появляются исключительно в популистских целях, 
поскольку не затрагивают финансовую сторону вопроса, от решения которого зависит, 
насколько эффективно будет работать программа. 

Здесь важно — и Общероссийский народный фронт постоянно об этом говорит, чтобы 
эта система заработала правильно, четко, на благо людей, на благо тех, кто платит деньги за 
этот ремонт. Чтобы процесс оплаты и расходования средств был прозрачным, чтобы люди 
могли свободно выбирать, какая форма накопления им подходит.   

Пока же мы видим много вопросов, которые необходимо решать. 
Например, из собранных 97 млрд рублей взносов на капитальный ремонт использовано 

было только 25 млрд, а 70 млрд не были использованы.  
Следующий вопрос — контроль качества. Здесь ситуация очень серьезная. Если мы 

добились определенной прозрачности, например, при расселении аварийного жилья, то 
прозрачности при контроле качества в осуществлении работ по капремонту нет никакой. 

В конце прошлого года мы обнаружили, что в одном из регионов ремонтники с 
удовольствием устанавливали лифты, бывшие в употреблении. Это безобразие. Если бы не 
забили тревогу сами жильцы, никто бы об этом вопиющем случае не узнал. 

Есть и другие проблемы. Скажем, проблема перехода на разные виды накопления. 
Например, на наш взгляд, справедливо и разумно, когда жители еще не старых домов 
накапливают средства на спецсчете и сами, не дожидаясь 2020–2030-х годов, решают, когда 
им делать капитальный ремонт. 
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Но до сих пор, хотя сокращение сроков перехода с «общего котла» на спецсчет 
отдано на уровень регионов, не все регионы воспользовались этой возможностью.   

Существует проблема кадров. Мы добились того, чтобы была принята специальная 
норма: фондами должны руководить специалисты, соответствующие определенным 
квалификационным требованиям. Это сделано, но теперь очень важно, чтобы эта норма 
действительно заработала. Мы знаем несколько случаев, когда люди в регионах, невзирая на 
несоответствие квалификационным требованиям, долгое время продолжали руководить 
этими региональными операторами, как это было, например, в Свердловской области. Это 
неправильно, но это было. 

И таких моментов, которые требуют доработки, много. В рамках экспертной работы мы 
внесли достаточно много предложений, касающихся самых разных аспектов действия этой 
программы, которые уже были поддержаны президентом. Есть соответствующие поручения 
президента, которые направлены прежде всего на надежность и повышение прозрачности. 

Сейчас мы ведем диалог с Министерством строительства и ЖКХ, чтобы эти изменения, 
поправки в законодательство были бы не просто приняты, но чтобы вся система реально 
заработала. 

Однако, когда такая непростая проблема, требующая вдумчивых решений, становится 
инструментом политической борьбы, это приводит не к поиску и устранению проблем, а 
переводит обсуждение в плоскость длительных и бесплодных дискуссий. Вместо того чтобы 
работать, приходится обсуждать популистские заявления политиков, желающих нарастить 
собственный электоральный капитал. 

«Конституционный суд подтвердил правильность принятого правительством решения, — 
подытожил президент. — Но и здесь при всей правильности нужно исходить все-таки из 
реального состояния финансов, из реальных доходов населения и, конечно, реальных 
потребностей отрасли, а потребности большие». 

«Известия» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 16.04.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 66, 05 ▼ 0, 45 

EUR 74, 34 ▼ 0, 45 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


